

¡Con el Simposio de Educación inició el 12º Congreso de Aviturismo de Caldas!

Expertos y comunidades de diferentes zonas del país compartieron estrategias educativas durante el primer día del evento, impulsando la conservación de aves y la protección de sus hábitats.

Noviembre de 2024. El primer día del Congreso de Aviturismo contó con una jornada educativa alrededor de estrategias exitosas para promover la conservación de las aves y sus ecosistemas. Personas y colectivos de la región cafetera y de diferentes zonas del país compartieron iniciativas, investigaciones y proyectos que se desarrollan en articulación con diversos actores, bajo el propósito de sensibilizar e impactar de manera positiva la sostenibilidad del medio ambiente.

El trabajo que se gesta desde las comunidades es un factor clave en las dinámicas de conservación y generación de conocimiento. Durante la jornada, se resaltó la importancia de integrar a personas de todas las edades en el diseño de estrategias que promuevan la preservación de la biodiversidad y fomenten una cultura de respeto por el entorno natural. Se destacó, además, cómo las alianzas entre organizaciones locales, instituciones académicas y entidades públicas y privadas fortalecen el alcance de estos esfuerzos, posibilitando acciones sostenibles y replicables en otros territorios. Esta primera jornada subraya el compromiso colectivo en la construcción de un presente y futuro donde la conservación de las aves y sus hábitats sea una prioridad compartida.

Por otro lado, se destacó cómo a través de la ciencia ciudadana y participativa se busca generar información y conocimiento para su posterior análisis colaborativo, de manera que los resultados puedan ser considerados en los procesos de toma de decisiones en cada región.

"El Congreso de Aviturismo es una oportunidad para la región, no solo como plataforma de aprendizaje y sensibilización en torno a la conservación de las aves, sino también como un impulso para el turismo sostenible. Este evento reúne a expertos, investigadores, y comunidades de todo el país y del mundo, generando un espacio de intercambio y cooperación que fortalece tanto la conciencia ambiental como la economía local", enfatizó el director de Cotelco Caldas, Juan Pablo Alba.

Desde el componente de inclusión, Juan Sebastián Ávila Pérez, que hace parte del colectivo de niños y jóvenes *Guardianes de las Aves* y del *Bird Camp For Kids*, presentó una iniciativa en la que combina el desarrollo tecnológico como acción para que los niños sordos puedan acceder a la observación y el canto de las aves.

Por su parte, Rocío Espinosa, que hace parte del equipo coordinador del proyecto *Paisajes sostenibles desde el fondo de agua*, de Vivo Cuenca, presentó una estrategia para impulsar la conservación de los Andes Centrales: “En esta propuesta me centré en dos aspectos clave para los procesos de conservación. El primero es que las personas son el motor de las transformaciones; es decir, los cambios dependen de ellas. Para lograr estos cambios de comportamiento, no solo necesitamos proporcionar información y educación, sino también sensibilizar. Es fundamental identificar las motivaciones de las personas para orientar nuestras acciones, herramientas e intervenciones de manera efectiva. En definitiva, no podemos generar procesos de conservación sin considerar estas motivaciones”. Y resaltó la importancia del evento: “Estos eventos son importantes porque nos brindan la oportunidad de aprender de otras experiencias y conectar con personas que trabajan en el ámbito de la conservación. Además, nos unen en el amor por las aves, el disfrute de nuestros paisajes y la protección de nuestra biodiversidad”.

Desde Leticia, Amazonas, Elio Guillermo Miraña, que forma parte de la red indígena amazónica de observadores de aves y protectores de saberes bioculturales, destacó que: “Este evento nos permite dar a conocer a Colombia y al mundo el conocimiento ancestral de nuestros pueblos sobre las aves y la importancia de la conservación de la naturaleza, el medio ambiente y nuestra tierra. Detrás del avistamiento de aves hay una historia profunda que los pueblos indígenas, especialmente los amazónicos, podemos compartir. Es fundamental entender que la conservación de la biodiversidad no solo es vital para la naturaleza, sino también para el bienestar de los seres humanos”.

Mañana se desarrollará el acto de apertura y las 2:00 de la tarde en el Centro de Convenciones Termales El Otoño y la agenda de conferencias magistrales.

www.avescaldas.com
12° Congreso de Aviturismo
Nov. 7-10/2024 Villamaría / Caldas / Colombia